

Diciembre 2016—Enero 2017 | Año 2 | Número 06



“México va a actuar como lo ha hecho durante su historia diplomática, con dignidad y con inteligencia, abriendo las puertas del diálogo y de la negociación para defender los intereses de México y los mexicanos”.

*Dr. Luis Videgaray Caso
Secretario de Relaciones Exteriores*

En este número

- “XXVIII Reunión Anual de Embajadores y Cónsules”.
 - Actividad Internacional de los Estados.
 - Gobiernos Locales con Responsabilidad Global
 - Mejores prácticas en acuerdos interinstitucionales

PRESENTACIÓN

La Dirección General de Coordinación Política se complace en presentar una nueva edición del Boletín de Acción Internacional de Gobiernos Locales. Transmitimos que ahora los números del Boletín serán bimestrales y cordialmente los invitamos a compartir información sobre su quehacer internacional a nivel local.

En el marco de la coyuntura actual, destacamos el pronunciamiento del Presidente Enrique Peña Nieto en torno a los objetivos de cara a la negociación con América del Norte. Hoy más que nunca, los gobiernos locales son clave en el desarrollo y apertura al exterior que nuestro país tiene.

Como en cada edición, destacamos la labor que los gobiernos estatales y municipales realizan para fortalecer sus vínculos en el exterior, principalmente a través de viajes de promoción económica, acercamiento con la diáspora migrante en Estados Unidos y firma de instrumentos de cooperación estratégica.

En esta primera edición del 2017, mencionamos los trabajos realizados durante la XXVIII Reunión Anual de Embajadores y Cónsules (REC2017) celebrada en los primeros días de este año. Así mismo, compartimos las mejores prácticas de implementación de una estrategia internacional de los gobiernos locales, haciendo énfasis en la labor del Estado de Jalisco así como en el trabajo de vinculación que realizan nuestros Consulados en Estados Unidos, para este sexto número ahondamos en la labor del Consulado de México en Chicago.

Esperamos que la información aquí presentada nos permita seguir fortaleciendo los vínculos entre la Secretaría de Relaciones Exteriores y los gobiernos locales

Mtro. Jorge Alberto Cortés Green.
Director General de Coordinación Política
Secretaría de Relaciones Exteriores



Pronunciamiento en materia de política exterior

En un evento en la Residencia Oficial de los Pinos, el pasado 23 de enero acompañado de líderes gremiales, empresariales, representantes de la Cámara de Senadores y de Diputados, así como del Canciller Dr. Luis Videgaray Caso, el Presidente de México, Lic. Enrique Peña Nieto dio a conocer los 5 principios que guiarán la negociación con el gobierno de los Estados Unidos de América así como los 10 principios del Gobierno de la República en la negociación con EUA. A continuación, damos a conocer los principios y objetivos que dio a conocer el Presidente Peña Nieto.



El Presidente Enrique Peña Nieto Durante el pronunciamiento en materia de Política Exterior



5 Principios que guiarán la negociación con el gobierno de los EUA

Soberanía Nacional. Somos una Nación soberana y actuaremos como tal. El ejercicio de la soberanía implica que, en el proceso de negociación,

Respeto al Estado de Derecho, respeto a las leyes de México y de Estados Unidos.

Visión constructiva y propositiva. Partimos de que ésta, debe ser una negociación ganar-ganar. Para ello, nuestra postura será creativa y abierta a soluciones novedosas y pragmáticas; conscientes de la nueva realidad que se enfrenta en Estados Unidos y en el entorno internacional.

Integración de Norteamérica. Nuestra región está compuesta por tres países; su dinamismo y competitividad depende de lo que hagamos juntos Canadá, Estados Unidos y México.

Negociación integral. México tratará de manera abierta y completa todos y cada uno de los temas de nuestra relación. Llevaremos a la mesa todos los temas: el comercio sí, pero también la migración y los temas de seguridad; incluyendo la seguridad de la frontera, las amenazas terroristas y el tráfico ilegal de drogas, armas y efectivo.



10 Objetivos del Gobierno de la República en la negociación con EUA

PRIMERO

Que exista un compromiso del gobierno de Estados Unidos, de garantizar el trato humano y respetar los derechos de los migrantes mexicanos.

SEGUNDO

Que cualquier proceso de repatriación de migrantes indocumentados, que realice el gobierno de Estados Unidos, sea de manera ordenada y coordinada; y que los protocolos y acuerdos que se han alcanzado, se mantengan y mejoren, siempre sobre la base de un trato digno y también respetuoso.

TERCER

El desarrollo del Hemisferio debe ser una responsabilidad compartida. Los gobiernos de México y de Estados Unidos deben asumir un compromiso concreto para trabajar de manera conjunta, en promover el desarrollo de los países de Centroamérica.

CUARTO

Asegurar el libre flujo de remesas de los connacionales que viven en Estados Unidos, evitando que se di dificultad o encarezca su envío. A noviembre del año pasado, las remesas de los mexicanos sumaron más de 24 mil millones de dólares.

QUINTO

El gobierno de Estados Unidos debe asumir el compromiso de trabajar corresponsablemente con México, para detener el ingreso ilegal de armas y de dinero de procedencia ilícita.

SEXTO

Preservar el libre comercio entre Canadá, Estado Unidos y México. Los intercambios comerciales entre los tres países deben estar exentos de cualquier arancel o cuota, como ha ocurrido desde 2008.

SÉPTIMO

Al modernizar el marco comercial de América del Norte, los gobiernos deben incluir nuevos sectores, como las telecomunicaciones, la energía y el comercio electrónico.

OCTAVO

Cualquier nuevo acuerdo comercial con Estados Unidos debe también traducirse en mejores salarios para los trabajadores en México. México no compite en el mundo con empleos de baja calidad, ni con mano de obra barata.

NOVENO

Proteger el flujo de inversiones hacia México. El Gobierno de la República se asegurará que nuestro el país siga siendo un destino confiable y atractivo para invertir.

DÉCIMO

Trabajar por una frontera que una y no que divida.

**Principios de la
negociación
con EUA**

- Soberanía Nacional
- Enfoque positivo y constructivo
- Negociación integral

- Defender la dignidad y **derechos** de los migrantes mexicanos.
- Garantizar respeto de leyes en **México y EUA.**
- Respetar **acuerdos migratorios** en México y EUA.
- Corresponsabilidad ante el **fenómeno migratorio.**
- Mantener **libre flujo de remesas.**
- EUA debe **detener el flujo ilícito** de armas y dinero a México.
- Avanzar hacia una mayor **integración norteamericana.**
- Defender **reglas comerciales** de aplicación en general.
- Proteger flujo de **inversiones** a México.
- **Modernizar la infraestructura** fronteriza.

**Objetivos
prioritarios
para México
en la
negociación
con
Estados
Unidos.**

Del 9 al 11 de enero de este año se llevó a cabo la XXVIII Reunión Anual de Embajadores y Cónsules en las instalaciones de la Cancillería.

Durante tres días los representantes de nuestro país en el exterior se reunieron para dialogar sobre las metas y prioridades en la política exterior mexicana que habrán de implementar ante el complejo entorno internacional actual.

En la inauguración el Canciller, Dr. Luis Videgaray Caso fue puntual al señalar que habremos de enfrentar una nueva era en la relación con los Estados Unidos de América, en la que “México va a actuar como lo ha hecho durante su historia diplomática, con dignidad y con inteligencia, abriendo las puertas del diálogo y de la negociación para defender los intereses de México y los mexicanos”.

A lo largo de los tres días se contó con la presencia de los Secretarios de Economía, Hacienda y Gobernación quienes describieron el entorno político, económico y de finanzas públicas que México tiene, señalando las potencialidades de nuestro país así como su posibilidad de entablar vinculación con todas las regiones del mundo.



Encuentro con Embajadores, durante reunión regional.



El Canciller Dr. Luis Videgaray, durante la inauguración de la REC 2017

El Canciller, destacó que la relación con América Latina y el Caribe es una prioridad estratégica de la política exterior mexicana y en ese sentido instruyó a utilizar todos los instrumentos disponibles para consolidar la relevancia de México en la región. En el ámbito político subrayó, se impulsará un diálogo constructivo con los países miembros y se continuará con los esfuerzos en materia de cooperación e impulso al libre comercio, reconociendo a la Alianza del Pacífico como un espacio vanguardista y exitoso de integración regional.



La REC 2017 y los Gobiernos Locales

Uno de los enfoques más novedosos de la REC 2017 fue el gran énfasis que se realizó sobre la importancia de la acción internacional local, en el marco del replanteamiento de la relación bilateral entre México y Estados Unidos. Durante el segundo día de actividades se llevaron a cabo dos paneles que incluyeron a alcaldes demócratas y republicanos ambos paneles buscaron destacar el papel de los actores sub nacionales en la definición de las políticas estadounidenses.

Los representantes de ambos partidos coincidieron en que toda política es local y destacaron que ante la coyuntura actual se hace más evidente la importancia de la gobernanza estatal y municipal en la implementación de medidas económicas, políticas y sociales.

Durante el panel de voces republicanas, el alcalde de Colorado comentó que en el sistema político estadounidense la federación no puede incidir en la vida política de lo local, lo que dota a los estados de una fuerte autonomía política.

Por su parte, el Jefe de Oficina de la Gobernadora de Nuevo México, Keith Gardner recordó que ese estado en 2011 decidió poner en marcha grandes inversiones en la frontera y ello generó que sus exportaciones se incrementaran. Actualmente, Nuevo México es parte de un modelo de complementariedad económica fronterizo que recientemente incorporó en el esquema al Estado de Sonora.

Recordó las relaciones de correspondencia que guarda el ámbito federal y el local, considerando que en el ámbito local se extrapolan las problemáticas nacionales por lo que encontrar soluciones a las problemáticas locales impacta en las políticas nacionales.

En el panel de voces demócratas, el ex alcalde de Nogales consideró que la labor de los Consulados es fundamental al formar parte de las comunidades de los mexicanos que habitan en Estados Unidos. Consideró también que es necesario revalorar a nivel fronterizo y local el papel de los consumidores mexicanos, dado que en el caso de Nogales el 85% del comercio en Nogales depende de los consumidores de nuestro país.

Al cierre del panel, los ponentes coincidieron en el valor que tiene la comunidad mexicana para Estados Unidos y mostraron su preocupación por las consecuencias a nivel local que puede tener una política migratoria que no contemple las aportaciones de los migrantes en el ámbito estatal.



Participaciones durante el panel "Voces Demócratas"

Encuentro entre la Conferencia Nacional de Gobernadores (CONAGO) y el Lic. Enrique Peña Nieto.

Como parte del llamado a la unidad nacional que ha realizado el gobierno de la República encabezado por el Lic. Enrique Peña Nieto, el 31 de enero de este año, se reunió con la CONAGO para hablar sobre la coyuntura actual en torno a la relación bilateral entre México y Estados Unidos.

Como resultado de la reunión se formalizaron dos acuerdos:

1) **Mantener una estrecha coordinación en los esfuerzos que realicen el Gobierno de la República y las entidades federativas** para multiplicar las relaciones con interlocutores y actores políticos en los Estados Unidos.

El Primer Mandatario dio indicaciones al Secretario de Relaciones Exteriores para coordinar los esfuerzos institucionales que realicen, tanto el Gobierno de la República como las entidades federativas, para abrir esos espacios de diálogo y presencia propositiva en los Estados Unidos.

2) **Coordinar las acciones y los espacios de protección a los connacionales en ese país.**

Los mandatarios estatales ofrecieron casas y clubes que los estados tienen en los Estados Unidos para ayudar a los connacionales, independientemente de la entidad federativa donde hayan nacido.



El presidente, durante el encuentro con los Gobernadores



Gobernadores en la reunión, que se prolongó por tres horas



Instalación del Grupo Francia en Guanajuato.



El Gobernador de Guanajuato y la Embajadora de Francia en México

En el marco de la visita de trabajo a Francia de cinco gobernadores y seis alcaldes mexicanos, los días 29 y 30 de junio de 2015, el Lic. Mariano González Zarur, Gobernador del Estado de Tlaxcala y entonces Presidente en turno de la CONAGO propuso la conformación del Grupo Francia como un espacio técnico de coordinación de los estados y municipios interesados en detonar una mayor cooperación con ese país.

Cabe mencionar que el compromiso de los gobiernos locales mexicanos en crear el citado Grupo quedó integrado en la Declaración que fue entregada por representantes de los gobiernos locales franceses que conforman el Grupo México a los Presidentes de México y Francia en el marco de la visita de Estado del Presidente Peña Nieto a Francia.

El pasado 24 de enero se llevó a cabo la Instalación del Grupo Francia en la Ciudad de Guanajuato. Con motivo de la instalación del Grupo se llevaron a cabo tres eventos: Por la mañana una reunión técnica, al medio día el evento protocolario en donde se firmó el acta de instalación y por la tarde un almuerzo ofrecido por el Gobernador, Miguel Márquez Márquez.

En la mesa técnica se delimitaron los ejes de acción que tendrá el Grupo Francia: gobernanza, desarrollo urbano, movilidad, sustentabilidad, intercambio comercial, tecnología e industria. El Grupo estará coordinado por el Secretario Particular del Gobernador de Guanajuato, Lic. José Ricardo Narváez Martínez. Durante la sesión, el agregado de cooperación técnica de la Embajada de Francia en México presentó el manual de cooperación descentralizada.

El intercambio técnico fue coordinado por el secretario técnico de la CONAGO, Mtro. Rolando García quien destacó que uno de los objetivos del grupo es coordinar las agendas de trabajo entre la CONAGO y la Asociación de Regiones de Francia.

La Dirección General de Coordinación Política participó en la reunión por conducto de la Directora General Adjunta, Lic. Monserrat Servín Iglesias quien en su intervención destacó que la Cancillería busca acompañar estos procesos de cooperación, enfatizando que el gobierno local es el territorio de proximidad para articular más y mejores políticas públicas, recordando que la cooperación internacional debe aglutinar a más sectores que nutran los esfuerzos.

Durante el acto protocolario, el gobernador agradeció el acompañamiento de la Secretaría de Relaciones Exteriores para lograr la instalación del Grupo. Por su parte, la Dra. Martha Navarro Albo, Directora General de Cooperación Técnica y Científica de la AMEXCID firmó como testigo de honor, durante su mensaje enfatizó que este es uno de los esfuerzos de cooperación más novedosos que tiene nuestro país y que refrenda la asociación estratégica entre Francia y México.

En su intervención, la embajadora de Francia en México, Maryse Bossière **afirmó que se intercambiarán experiencias y casos de éxito para construir cooperaciones sólidas y duraderas que beneficien a ambas naciones.**

Grupo Francia, es un espacio de articulación para los Estados y Municipios interesados en desarrollar una mayor vinculación con sus homólogos franceses,



Gabinete de Guanajuato con funcionarios de la Embajada de Francia en México.

Encuentro con la comunidad del Estado de México en Encinitas, California.

El pasado 25 de noviembre el Gobernador del Estado de México tuvo un encuentro con la comunidad mexiquense en California realizada en la Ciudad de Encinitas.

Al encuentro asistieron mexiquenses provenientes de todo California y algunos otros estados de la Unión Americana. Se otorgaron apoyos para renovación de la Acción diferida para los llegados en la infancia (DACA), licencias de conducir y becas para mexiquenses radicados en el exterior, por un total de 65 mil dólares.

La Cónsul General de México en San Diego, Marcela Celorio Mancera dirigió un mensaje a la comunidad, en el que enfatizó el apoyo que el Consulado brinda a la comunidad mexicana en cualquier situación, subrayó la importancia de la colaboración entre la Federación y los gobiernos estatales



El Gobernador del Estado de México, La Cónsul General de México en San Diego y la Coordinadora de Asuntos Internacionales del Estado de México.

Visita del Gobernador de Zacatecas a Illinois



El Gobernador Alejandro Tello con la nueva Mesa Directiva de la FECUZI. A la izquierda del gobernador el nuevo Presidente de la FECUZI, Sergio Meza.

Durante el evento el gobernador Tello anunció la donación de 10 mil dólares para becas a estudiantes que estén cursando estudios en Zacatecas e informó que solicitó al Congreso de la Unión un incremento de los recursos hasta por 100 millones de pesos más para la Secretaría del Migrante Zacatecano y para seguir apoyando a los clubes y federaciones para las obras que desean realizar en el marco del Programa 3x1 para Migrantes de SEDESOL.

El Cónsul General de México en Chicago, Carlos Martín Jiménez Macías durante su intervención afirmó que el Consulado y su personal estarán atentos a las políticas del gobierno del estado dirigidas a atender las necesidades de la diáspora zacatecana radicada en el Medio Oeste. Informó a la comunidad que la Cancillería y la red consular de México están alertas para promover y proteger los derechos humanos, migratorios y laborales de la comunidad migrante mexicana.

El gobernador del Estado de Zacatecas, Lic. Alejandro Tello Cristerna, realizó una visita a Chicago, Illinois, del 2 al 4 de diciembre de 2016, con el fin de sostener reuniones de trabajo con la diáspora zacatecana radicada en el Medio Oeste de los Estados Unidos, así como con funcionarios del Consulado de México en Chicago.

En el Consulado General, el Gobernador Tello sostuvo una reunión con los miembros de la Federación Unidos por Zacatecas, encabezada por su presidente, Luis Acosta, la Federación solicitó más apoyo para prevenir eventuales contingencias en la coyuntura política actual ante una nueva administración en los EUA.

El Gobernador Tello acudió al desayuno tradicional con los integrantes de la Federación de Clubes Unidos Zacatecanos en Illinois (FECUZI).



Reunión del Lic. Alejandro Tello Cristerna, Gobernador de Zacatecas, con el CG Carlos Jiménez y con el personal del Consulado.

Visita del gobernador de Querétaro al Vaticano a propósito de la festividad “Navidad Mexicana en el Vaticano”.

El Gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, encabezó la delegación formada entre otros por la Secretaria de Cultura, Paulina Aguado; el Secretario de Turismo, Hugo Burgos y el Secretario de Educación, José Alfredo Botello.

El Gobernador Domínguez Servién obsequió al Papa Francisco, dos nacimientos y las decoraciones para dos Árboles de Navidad expuestos en territorio vaticano elaborados por artesanos queretanos.

Para inaugurar la muestra, el miércoles 7 de diciembre, el Gobierno de Querétaro ofreció una recepción en el vestíbulo del Aula Paulo VI, en la que presentó un video documental de la Entidad en el que exponía tanto sus atractivos turísticos como los importantes hechos históricos que ahí se desarrollaron, así como también dio a conocer no sólo la gastronomía estatal, sino que deleitó a los invitados con bailes tradicionales y un trío que tocaba huapangos.

Por la tarde se inauguró la exposición fotográfica de Querétaro en la Via della Conciliazione, avenida que conduce directamente a la Plaza de San Pedro. Las mismas fotografías se encuentran expuestas en paneles colocados al interior de los Museos Vaticanos.

Los dos nacimientos, así como los dos árboles de Navidad adornados con artesanía queretana estarán expuestos hasta enero 2017 en el Aula Paolo VI y a la entrada y salida de los Museos Vaticanos. Este año, la presencia de México se extiende más allá del Vaticano, al traer Querétaro un tercer nacimiento que fue donado a la Basílica de San Juan de Letrán, Catedral de Roma e Iglesia del Papa Francisco, el cual a partir del 2017, será el nacimiento oficial de ese templo.



Navidad Mexicana en el vaticano.

Visita de trabajo a Los Ángeles del Alcalde de Acapulco, Guerrero, Jesús Evodio Velázquez Aguirre.

Los pasados 28 a 30 de noviembre tuvo lugar la visita de trabajo a Los Ángeles del Alcalde de Acapulco, Guerrero, Jesús Evodio Velázquez Aguirre. En su visita se entrevistó con el Alcalde de Beverly Hills (BH), California, John Mirisch y el comité de ciudades hermanas de BH, sostuvo una reunión con agentes de viaje y operadores turísticos, asistió a una comida con integrantes del Club de Rotarios de Beverly Hills y se entrevistó con empresas del sector de industrias creativas.

El objetivo de su visita se ubica dentro de la estrategia de promover Acapulco en el exterior para recuperar la afluencia turística e imagen que mantuvo décadas atrás.

En su encuentro con el Alcalde de Beverly Hills, la comitiva del Alcalde de Acapulco estuvo acompañada por el Cónsul para Asuntos Económicos de esa Representación, Carlos Giménez y por Gabriel Juárez, Director Adjunto del Consejo de Promoción Turística de México en Los Ángeles. Asimismo estuvieron Co-Presidente de la Asociación de Ciudades Hermanas de Beverly Hills, Howard Szabo, J.D. y James E. White Jr., empresario de medios creativos.



El Alcalde de Acapulco, durante las actividades en Los Ángeles.



Visita del Secretario de Desarrollo Económico de Campeche a Boston

El Secretario de Desarrollo Económico de Campeche, José Berzunza Espínola, realizó una visita del 29 de Noviembre al 1 de Diciembre del 2016 a la Ciudad de Boston. Cabe destacar, que estas actividades han sido parte de la iniciativa del Consulado de México en Boston denominada “Año de Campeche en Nueva Inglaterra”.

El objetivo principal de la visita fue vincular al ecosistema de innovación y emprendimiento de la ciudad de Boston con el Estado de Campeche. Dentro de las reuniones de trabajo se sostuvieron encuentros con el Mtro. Luis Treviño, Director de Beamontes Investments, con el Director de la Escuela de Salud Pública de Harvard y especialista en la implementación de ecosistemas de innovación, el Dr. Ramon Sanchez Piña, con el Director de MOITI (Massachusetts Office of International Trade and Investment), Mark Sullivan, con el Director de Centro del Dalai Lama para la ética y valores transformativos del MIT (Massachusetts Institute of Technology), con el Dr. Javier Prieto, con la Directora de MISTI (MIT International Science and Technology Initiative) México, la Mtra. Griselda Gómez, entre otros.

Dentro de los resultados obtenidos, se concretaron actividades y convenios de colaboración que se realizaran el próximo año. Dentro de dichas acciones, se realizará un “Bootcamp” con empresas mexicanas y latinoamericanas llamada “Venture Academy” para el año 2017 en la ciudad de Campeche, Campeche, además se realizó una propuesta por parte de la universidad de Harvard, para evaluar el ecosistema de innovación del estado de Campeche e implementar un programa con cambios sustantivos para desarrollar un sistema exitoso en el estado. En relación a los acuerdos, el centro de ética del MIT realizará talleres basados en el trabajo con ética y valores transformativos para funcionarios del gobierno del estado de Campeche y para trabajadores de la iniciativa privada, asimismo se firmará un convenio de colaboración entre el MIT y el gobierno del Estado de Campeche para que estudiantes de dicha universidad puedan realizar prácticas profesionales en la entidad.

En el marco de la visita se sostuvo también una reunión de trabajo con el Director del Centro de Desarrollo Internacional de Harvard Kennedy School y Profesor de las prácticas de desarrollo económico en Harvard, el Dr. Ricardo Hausmann, con quien se dio seguimiento a la implementación del “Atlas de Complejidad Económica”.



Funcionarios de Campeche con académicos de Harvard

Yucatán, Campeche y Quintana Roo se suman a la sustentabilidad de la Península

Yucatán, Campeche y Quintana Roo, así como representantes del sector privado de estas entidades, unirán esfuerzos a través del Acuerdo para la Sustentabilidad de la Península de Yucatán (ASPY), con el cual fijarán metas en común e implementarán estrategias para valorar la biodiversidad de la región y la necesidad del desarrollo rural sustentable.

En el marco de la quinta Cumbre Global de Biodiversidad de Ciudades y Gobiernos Subnacionales COP 13 que se llevó a cabo en diciembre de 2016, el Gobernador Rolando Zapata Bello participó en la firma de dicho acuerdo modelo para la región, que plantea seis metas a cumplir para el año 2030.

Acompañado de sus homólogos de Campeche, Alejandro Moreno Cárdenas, y de Quintana Roo, Carlos Joaquín González, el mandatario aseguró que los resultados derivados de estas estrategias constituyen un mensaje trascendental, que tendrá impactos positivos en el medio ambiente, la calidad de vida y la economía de los estados que conforman la Península.

Con este Acuerdo, protegemos la riqueza natural que nos identifica, que fue la base de la cultura maya de la que heredamos nuestras raíces y tradiciones, y al mismo tiempo, sentamos las bases para que las generaciones futuras puedan tener las condiciones necesarias para desarrollarse plenamente, destacó Zapata Bello.



Gobernadores de la Península durante la firma del Acuerdo de Sustentabilidad

Acompañado del director de The Nature Conservancy Latinoamérica, Aurelio Ramos Borrero, el titular del Poder Ejecutivo comentó que el impulso a la producción sustentable nos ayudará no solamente a conservar el paisaje biocultural de la Península, sino que también permitirá el fortalecimiento de esquemas tradicionales de producción, como la milpa maya.

Entre los seis objetivos, están lograr cero deforestaciones netas en el año 2030, y restaurar dos millones de hectáreas terrestres, incluyendo la intensificación sustentable de la producción agrícola en 250 mil hectáreas y el mismo número en materia ganadera, junto con reforestación y acciones de recuperación en selvas degradadas.



Programa de la Ciudad de México, “El Médico en tu Casa”, a Panamá.

Una buena práctica en el caso de acuerdos inter institucionales, no sólo tiene que ver con cooperación desde otro país hacia México. Sino que puede significar que nuestro país puede aportar planes y políticas públicas que impacten de manera favorable el desarrollo local

En este sentido, les presentamos el programa Médico en tu casa realizado por la Ciudad de México y que ha sido replicado en distintos países. La esencia de ‘El Médico en Tu Casa’ es llevar a la gente que más lo necesita la atención médica preventiva para poder tener una acción mucho más efectiva. Este programa empezó con la tarea de identificar embarazos de alto riesgo para prevenir la muerte materno-infantil.

“El Médico en Tu Casa”, es un ejemplo de una buena práctica, cuya funcionalidad ha permitido firmar alianzas a nivel internacional con Bogotá y Medellín, en Colombia; Dubái, Kuwait, Cuba, Kiev (Ucrania), Vilnius (Lituania) y las provincias chinas de Shanxi, Anhui y Henan y se prevé llegue a París y Montevideo.

El más reciente fue Panamá, al firmarse el 19 de diciembre pasado un instrumento denominado “Memorándum de Entendimiento en materia de Salud entre el Gobierno de la Ciudad de México representado a través de la Secretaría de Salud y el Gobierno de la República de Panamá representado a través del Ministerio de Salud” para que el programa “El Médico en Tu Casa” sea replicado en el país centroamericano.

La firma se dio en el marco de la visita del Jefe de Gobierno capitalino a ese país. Cabe destacar que como testigos de honor asistieron la Primera Dama de Panamá, la Sra. Lorena Castillo de Varela, y el Jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera Espinosa, quienes coincidieron en que el programa permitirá consolidar un esquema de salud domiciliaria oportuna y de calidad para atender a aquellos que no cuentan con seguridad social.

El programa ha sido reconocido por las Fundaciones Rockefeller, Miguel Alemán y el Senado de la República. En Estados Unidos ha sido objeto de estudio por la Escuela de Salud Pública de Harvard y la Universidad de California en San Francisco.

De acuerdo con el convenio, el Gobierno de la Ciudad de México brindará asesoramiento a Panamá para el proyecto piloto de “Atención Domiciliaria Integral”, que entrará en operación en breve. Este incluirá el diseño de la estrategia, realización de diagnósticos y zonas de atención prioritaria, capacitación del personal médico y modelos de apoyo de estudiantes en ciencias de la salud.

Programa Médico en tu casa en Panamá



Buenas prácticas en materia de internacionalización local desde el ámbito:

De la innovación

El objetivo del Estado de Jalisco respecto a la innovación relacionada con la competencia internacional esta motivada por la creación de las condiciones propicias para impulsar, coordinar y coadyuvar al desarrollo regional a través de la Innovación y el desarrollo educativo, científico y tecnológico del estado.

Del 12 al 19 de noviembre de 2016, 6 investigadores jaliscienses de diferentes instituciones del estado tales como el CIATEJ, Universidad de Guadalajara y el Instituto Tecnológico Superior Mario Molina, asistieron a la Universidad de Technion en Haifa, Israel a un taller conjunto en 2 áreas de interés común: biotecnología en la línea de medicina regenerativa y tratamiento de aguas residuales.

El objetivo fue fortalecer la relación entre Technion y las instituciones jaliscienses que representan, al explorar posibles colaboraciones de investigación entre ambos, e identificar líneas de sinergia para desarrollar investigaciones conjuntas en dichos temas, así como la visita a empresas de biotecnología y plantas de tratamiento de agua en Haifa, Israel.



Agenda verde y medio ambiente.

El Gobierno del Estado implementó una serie de políticas que impulsarán la agenda verde desde diferentes ámbitos. Se trata de una agenda integral de calidad del aire y cambio climático que contiene once acciones concretas para combatir los índices de contaminación tanto del Área Metropolitana de Guadalajara como del interior del estado.

De las Acciones con Organismos Internacionales en Jalisco

Una de las actividades principales fue el apoyo brindado de UNOPS en la gestión del proceso de adquisiciones para seleccionar un proveedor de vagones para el Tren Ligero de la Zona Metropolitana de Guadalajara (ZMG).

Además, se implementó en conjunto con UNOPS y la Secretaria de Planeación, Administración y Finanzas (SEPAF); en el sistema Intermunicipal de Servicios de Agua Potable y Alcantarillado (SIAPA) y el Régimen Estatal de Protección Social en Salud (REPS) de la Secretaría de Salud – Jalisco una herramienta que sirve para hacer más eficientes las compras públicas en el estado de Jalisco.



Gobernador de Jalisco durante su visita a Israel

Convocatoria de cooperación descentralizada México-Francia



Con el propósito de seguir coadyuvando la vinculación entre actores locales (entidades federativas y municipios) mexicanos y franceses para el beneficio mutuo, la Secretaría de Relaciones Exteriores a través de la Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AMEXCID) y el Ministerio de Asuntos Extranjeros y Desarrollo Internacional de Francia (MAEDI, Dirección para la Acción Exterior de las Colectividades Territoriales (DAECT) emiten la **séptima convocatoria franco-mexicana** en apoyo a la cooperación descentralizada, la cual permanecerá abierta del **1° de febrero al 15 de marzo de 2017**.

La convocatoria está enfocada al desarrollo local sustentable principalmente en los componentes de gran relevancia para ambos países tales como: **el desarrollo económico y promoción territorial, desarrollo rural y urbano sustentable, cambio climático y la gestión intermunicipal**.

Para descargar los documentos y consultar el detalle de la convocatoria. Visitar el Siguiete link

<http://www.gob.mx/amexcid/documentos/convocatoria-de-cooperacion-descentralizada-mexico-francia>

Directorio

- **Dr. Luis Videgaray Caso**

Secretario de Relaciones Exteriores

- **Mtro. Abraham Zamora**

Jefe de Oficina del C. Secretario

- **Emb. Carlos Alberto de Icaza González**

Sub Secretario de Relaciones Exteriores

- **Emb. Carlos Manuel Sada Solana**

Sub Secretario para América del Norte

- **Emb. María del Socorro Flores Liera**

Sub Secretaria para América Latina y el Caribe

- **Emb. Miguel Ruíz Cabañas Izquierdo**

Sub Secretario para Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos

- **Mtra. María Eugenia Cassar Pérez**

Directora Ejecutiva de la Agencia de Cooperación Internacional para el Desarrollo

- **Mtro. Jorge Alberto Cortés Green**

Director General de Coordinación Política